

**DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL****México, D.F., a 14 de enero de 2015**

Salvan vida de recién nacida con defecto óseo en el cráneo

- **La niña fue intervenida quirúrgicamente al quinto día de nacida en el estado de Chiapas, al Sur de México**
- **Por su óptima evolución, la menor fue dada de alta una semana después**

Un equipo interdisciplinario de médicos cirujanos de la Secretaría de Salud salvó la vida de una recién nacida, gracias a una exitosa intervención quirúrgica con la que pudieron corregir un defecto congénito que presentó en el cráneo.

El procedimiento quirúrgico fue encabezado por los cirujanos Omar Adrián García González y Froilán Paniagua Morgan, de los hospitales Materno Infantil y el Hospital General “María Ignacia Gandulfo”, del municipio de Comitán, del estado de Chiapas, al Sur de México, y debido a la evolución satisfactoria de la niña, fue dada de alta siete días después.

El neurocirujano Omar Adrián García González informó que al quinto día de haber nacido, a la paciente se le practicó una serie de estudios que dieron como diagnóstico un problema de encefalocele, que requería ser intervenido quirúrgicamente para salvar la vida a la menor.

Dijo que durante la operación se realizó el cierre de encefalocele fronto-ethmoidal de la niña, quien empezó a responder satisfactoriamente, respirando por sí misma, con buenos reflejos de los sentidos, y gracias a su óptima evolución se le dio de alta.

García González explicó que el tubo neural es un canal estrecho que normalmente se pliega y cierra durante la tercera y cuarta semana del embarazo, para formar el encéfalo y la columna vertebral. Sin embargo, la



encefalocele ocurre cuando dicho tubo neural no se cierra completamente, y queda una abertura en la línea media de la parte superior del cráneo, entre la frente y la nariz, o la parte posterior del cráneo.

Por su parte, el cirujano pediatra Froilán Paniagua Morgan dijo que este defecto congénito suele presentarse cuando la madre no consume ácido fólico durante el embarazo, aunque también existen otros factores que detonan el problema, como el alcoholismo, tabaquismo, consumo de drogas, o bien por origen genético.

A su vez, el director del Hospital Materno Infantil de Comitán, Jorge Antonio Yáñez Fuentes, dijo que en dicho hospital se registran alrededor de 700 nacimientos al mes; en el 2013 se registraron tres mil 893 partos y tres mil 721 cesáreas, sumando siete mil 614 nacimientos ese año.

La madre de la recién nacida, Magdalena Tomás Juan, de 30 años de edad, originaria de la comunidad Paraíso San Francisco II del municipio de Maravilla Tenejapa, perteneciente a Comitán, agradeció a los médicos de la Secretaría de Salud del gobierno federal, por haber salvado la vida de su hija, porque gracias al éxito de la cirugía podrá llevarla a casa y cargarla en sus brazos.

---oo0oo---

Síguenos en Twitter: @SSalud_mx